

# REVUE DE PRESSE



QUOTIDIENNE



in gouvci





+225 07 87 36 36 36 @gouvciofficiel



101

Mercredi 12 mars 2025

**>>** 

PRESSE NATIONALE

Politique 🕑



PND 2026-2030 / ROUTES, HÔPITAUX, ÉCOLES... : LA BANQUE MONDIALE S'ENGAGE AUX CÔTÉS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Le Vice-président de la République, M. Tiémoko Meyliet Koné, s'est entretenu, ce mardi 11 mars 2025, au Palais de la Présidence de la République, successivement avec le Vice-président Afrique de la Société Financière Internationale (SFI), M. Sergio Pimenta, et le président du Conseil Central de l'Économie du Royaume de Belgique (CCE), M. Benoît Bayenet. M. Pimenta s'est dit heureux de pouvoir faire, avec le Vice-président de la République, le point des opérations de la SFI en Côte d'Ivoire, à l'occasion de sa dernière visite dans notre pays en tant que vice-président pour l'Afrique, après 7 années passées dans cette fonction. La SFI, institution du Groupe de la Banque mondiale consacrée au développement du secteur privé, s'est à nouveau engagée à soutenir la construction des Routes, hôpitaux, écoles et autres infrastructures économiques dans le cadre du PND 2026-2030.



FORUM NATIONAL SUR L'ENGAGEMENT CITOYEN / LE PREMIER MINISTRE BEUGRÉ MAMBÉ : « L'ENGAGEMENT DU CITOYEN EST LA 4E ÂME DE LA BONNE GOUVERNANCE »

Dans le cadre de la mise en œuvre du Projet d'amélioration de la gouvernance pour la délivrance de services de base aux citoyens (PAGDS), le Programme pays de renforcement des capacités en Côte d'Ivoire (PPRC), a organisé la première édition du Forum national sur l'engagement citoyen et la bonne gouvernance. Ce Forum s'est tenu, le lundi 10 mars 2025, à Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire à Cocody, avec pour thème : « Enjeux et défis de la participation citoyenne dans l'action publique », visant à mener une réflexion collective sur les limites et les obstacles à la participation des citoyens dans les processus décisionnels, mais aussi à identifier des options concrètes et opérationnelles pour renforcer la participation citoyenne dans la gestion de la chose publique. « L'engagement du citoyen est la 4e âme de la bonne gouvernance », a soutenu le Chef du Gouvernement.



SOLIDARITÉ-RAMADAN : LE PREMIER MINISTRE APPORTE 10 TONNES DE VIVRES À LA COMMUNAUTÉ MUSULMANE

La communauté musulmane de Côte d'Ivoire a bénéficié, ce mardi 11 mars 2025, à Abidjan, d'un don de 10 tonnes de vivres et cinq (5) millions de FCFA, du Premier Ministre, Ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, à la faveur du mois de Ramadan. Des vivres composés de six (06) tonnes de riz, de 1,5 tonne de lait et de trois (03) tonnes de sucre. Le chef de Cabinet, Claude Janus Yapi Yapo, procédant à la remise au président du Conseil supérieur des imams (COSIM), Cheick Oul Aïma Ousmane Diakité, a exprimé la solidarité du Premier Ministre à la communauté musulmane.



#### COMPÉTITIVITÉ DES CORRIDORS DE TRANSIT ET LA FLUIDITÉ DES PORTS : ALLIANCE BORDERLESS ET LA CCI-CI UNISSENT LEURS FORCES POUR FLUIDIFIER LE COMMERCE RÉGIONAL

L'atelier sur « la Compétitivité des Corridors de Transit et la Fluidité de la Desserte des Ports », organisé par le Comité national de l'Alliance Borderless, s'est tenu, le mardi 11 mars 2025, au siège de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI) à Abidjan-Plateau. Cet événement s'inscrit dans le cadre du renforcement du commerce intra-régional et vise à identifier les solutions pour améliorer les infrastructures de transport et l'efficacité des échanges dans l'espace CEDEAO. Lors de l'ouverture des travaux, Vincent Coulibaly, directeur des Transports routier et ferroviaire, représentant le ministre des Transports, Amadou Koné, a salué l'initiative de l'Alliance Borderless et a encouragé tous les acteurs de l'écosystème à poursuivre leurs efforts pour garantir une meilleure fluidité des échanges dans la sous-région.



## LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE / VENTES SOLDES 2025 : LES PRIX BAISSENT DANS LES MAGASINS

C'est le moment idéal pour faire des emplettes. Et pour cause, avec l'ouverture de la première période légale des ventes soldes de l'année 2025, le 10 mars, de nombreux magasins du district d'Abidjan ont fait baisser les prix de leurs articles. Avec des écriteaux rouges qui affichent des réductions allant de 20 à 80% voire plus, les magasins du district d'Abidjan sillonnés, ce mardi 11 mars 2025, lors de la tournée du directeur général du Commerce intérieur, Aimé Koizan, participent activement à cette action de vente exceptionnelle instaurée par le ministère du Commerce et de l'Industrie pour lutter contre la vie chère.

Société 🗵



## DOMINIQUE OUATTARA ET LA BANQUE MONDIALE : SYNERGIES ET STRATÉGIES POUR L'AFRIQUE

Mardi 11 mars 2025, dans ses bureaux à Abidjan-Cocody, la Première Dame, Dominique Ouattara, a accordé une audience à Marie Chantal Uwanyiligira, Directrice Pays de la Banque Mondiale pour la Côte d'Ivoire, le Bénin, la Guinée et le Togo. Cette rencontre a permis aux deux personnalités d'échanger sur des questions d'intérêt commun, notamment dans les domaines de l'éducation, de la santé et de l'entrepreneuriat. A l'issue de cet entretien, Marie Chantal Uwanyiligira a salué l'engagement de la Première Dame et les actions menées par sa Fondation Children of Africa, qui œuvre depuis plus de 25 ans en faveur des populations vulnérables, particulièrement les enfants et les femmes. Elle a exprimé son admiration pour l'ampleur du travail accompli et la pertinence des initiatives mises en place.



#### COOPÉRATION: LE CESEC ET LE CCE BELGE SIGNENT UNE CONVENTION

En visite de travail et d'amitié en Côte d'Ivoire, le président du Conseil central de l'économie (CCE) de la Belgique, Henri Benoît Bayenet, a été reçu, hier, lundi 11 mars 2025, au Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC) pour une séance de travail. Au terme de la rencontre, les deux chambres consultatives ont procédé à la signature d'une convention visant le renforcement de la coopération bilatérale. Les deux Institutions se sont engagées à collaborer dans plusieurs domaines, notamment, favoriser et faciliter les échanges d'informations et d'expériences ; encourager le renforcement des capacités de leurs membres ; collaborer pour une participation concertée au sien des instances internationales et tenir des consultations régulières sur le suivi des actions de coopération bilatérale.



#### JUSTICE : LA COUR DE CASSATION SE DOTE D'UN « RECUEIL DES ARRÊTS »

C'est une innovation que Yua Koffi, magistrat hors hiérarchie, groupe A échelon unique, veut apporter dans le système judiciaire de manière générale et, au niveau de la Cour de cassation, la plus haute instance judiciaire du pays, en particulier. Dans un souci de redevabilité et de transparence, et surtout de rapprochement de l'institution des populations, le magistrat hors hiérarchie a décidé de mettre à leur disposition et cela, depuis, hier, mardi 11 mars 2025, un « recueil des arrêts » de la Cour de cassation. Au cours de la cérémonie de présentation dudit recueil qui s'est déroulée à la salle Banquets du ministère des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, à Abidjan-Plateau, le président de l'institution, Yua Koffi, a fait savoir que ce recueil des arrêts s'adresse à la fois à la famille judiciaire et aux justiciables, en ce sens qu'il est mis à la disposition de tous, différentes informations sur la Cour de cassation.



## ABOBO, MARCORY ET GRAND-BASSAM / OPÉRATION « ÉPERVIER 10 », HIER : 3 FUMOIRS DÉTRUITS, 50 BOULETTES, 20 TIGES ET 35 KG DE CANNABIS SAISIS, 4 INDIVIDUS ARRÊTÉS

Dans le cadre de l'opération « Épervier 10 » menée, ce mardi 11 mars 2025, aux environs de 4 heures du matin, une équipe spécialisée de la Direction de la police des stupéfiants et des drogues (DPSD), à la suite d'une information anonyme, s'est rendue dans le quartier Kennedy (Abobo) où des faits de vente et d'usage illicite de drogues avaient été signalés. L'opération a permis l'interpellation de D.A., âgé de 24 ans, trouvé en possession de 35 kg de cannabis. La valeur estimée de cette saisie s'élève à 1 225 000 FCFA. Dans le même processus, d'autres équipes de la police ont fait des perquisitions dans le quartier Anoumabo Sans-fil, à Marcory, où trois fumoirs ont été détruits. Le bilan de l'opération qui s'est déroulée du lundi 10 au mardi 11 mars 2025, fait état de 3 fumoirs détruits, 50 boulettes, 20 tiges et 35 kg de cannabis saisis, 4 individus arrêtés.



#### UN BLOC OPÉRATOIRE INAUGURÉ AU CCTO

Le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba, a procédé à l'inauguration, mardi 11 mars 2025, d'un bloc opératoire de dernière génération au Centre de consultations et de traitements odonto-stomatologiques (CCTOS), du CHU de Cocody. Il était en compagnie de son collègue de l'Enseignement supérieur, le professeur Adama Diawara. Au cours de la cérémonie, il a réceptionné un nouvel équipement de pointe : la radiographie 3D Cone Beam Computed Tomography (Cnct). Cet outil révolutionnaire offre une visualisation ultra-précise de la cavité orale et favorise des diagnostics plus précis ainsi que des interventions thérapeutiques améliorées.



#### JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES / DR BINATÉ FOFANA NAMIZATA : « LE FÉMINICIDE COMMENCE À PRENDRE DE L'AMPLEUR, CE QU'IL FAUT FAIRE »

« Le féminicide, le fait de tuer sa femme, commence à prendre l'ampleur. Pourtant, les coupables sont punis par la loi. Le problème, c'est la mort de personne violentée. Le plus important, c'est la prévention. Il faut permettre aux gens de libérer la parole. Quand la femme survivante veut parler, la famille est à son dos. Si un voisin entend des bruits et que la femme ne veut pas dénoncer, il peut dénoncer sous anonymat. Il y a des plateformes, mais il y a aussi le numéro vert, le 1308 ». C'est ce qu'a révélé Dr Binaté Fofana Namizata, Conseillère technique Genre en charge de la coopération régionale au ministère de la Femme, de la famille et de l'enfant. C'était à l'édition de « Tout savoir sur » du CICG, du mardi 11 mars 2025, à Abidjan-Plateau, qui s'est penchée sur « La promotion des droits des femmes de Côte d'Ivoire ».



#### LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE INITIE UNE FORMATION

La menace terroriste croissante est prise au sérieux en Côte d'Ivoire. Raison pour laquelle, le pays organise, à Jacqueville, un programme de formation des formateurs en gestion des scènes d'incidents terroristes. Cette initiative vise à renforcer les capacités des forces de sécurité ivoiriennes, en particulier dans les zones frontalières vulnérables. Le programme, qui se déroule, du 10 au 21 mars 2025, cible 25 enquêteurs et agents de police technique et scientifique. Il vise à améliorer leurs compétences en matière de collecte et d'analyse de preuves, de respect des protocoles d'investigation, et de formation d'autres agents. Des exercices pratiques sur des scènes de crime simulées complètent la formation théorique. Ce programme répond à l'urgence de renforcer les capacités nationales face à l'expansion des groupes terroristes dans la région.

#### **>>**

#### **VU SUR LE NET**





#### MINE, PÉTROLE, ÉNERGIE : SANGAFOWA COULIBALY MOBILISE LES INVESTISSEURS AUX ETATS-UNIS

La ville, Houston. Capitale du Texas, État pétrolier des États-Unis. C'est ici qu'a démarré, le 10 mars 2025, la 43° édition du CERAWeek, l'un des plus grands rendez-vous mondiaux de l'énergie. C'est ici aussi qu'a commencé la grande offensive du ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly en charge des Mines, du Pétrole et de l'Énergie. Il est en effet à Houston pour présenter au Forum les potentialités économiques de la Côte d'Ivoire. In fine, attirer de nouveaux investisseurs et partenaires. C'est toute l'industrie extractive et énergétique qui est visée. La délégation ivoirienne conduite par le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly est à la tâche aux États-Unis. Elle prépare le prochain grand bond en avant du pays d'Alassane Ouattara. Un pays qui a réussi merveilleusement son Salon international des ressources extractives et énergétiques, le Sirexe 2025.



## AFFICHAGE PUBLICITAIRE : AMADOU COULIBALY LANCE UNE VASTE OPÉRATION DE DÉMANTÈLEMENT DE 5 000 DISPOSITIFS IRRÉGULIERS

Le vaste programme d'assainissement du paysage urbain d'Abidjan, initié par le ministère de la Communication pour démanteler les dispositifs publicitaires non autorisés et installés de manière irrégulière, a connu une avancée significative, le lundi 10 février 2025, au carrefour Anani, dans la commune de Port-Bouët. Le coup d'envoi de cette opération au titre de l'année 2025, a été donné par Mme Dammond Gertrude, Directrice générale de la Communication et des Médias, représentant M. Amadou Coulibaly, ministre de la Communication, Porte-parole du Gouvernement. Elle était accompagnée de Mme Michelle Houphouët, Directrice de la Communication publicitaire. Cette nouvelle étape, qui s'inscrit dans la continuité des actions entamées en 2022, vise à embellir, assainir et offrir un cadre plus esthétique au District autonome d'Abidjan, aussi bien pour ses habitants que pour ses visiteurs. À en croire Mme la Directrice, « cette opération concerne le démantèlement de 5 000 dispositifs irréguliers ».

Société 🕑



## PROMOTION DES DROITS DES FEMMES : LE PROGRAMME D'ACTION DE BEIJING ADOPTÉ EN 1995 COUVRE 12 DOMAINES PRIORITAIRES

Le Programme d'action de Beijing, en Chine, adopté en 1995 et qui vise à promouvoir les droits des femmes, couvre 12 domaines prioritaires, a rappelé la conseillère technique Genre chargée de la Coopération régionale au ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, Namizata Fofana Binaté. Elle faisait le bilan de la mise en œuvre dudit Programme, trente ans après. C'était, le mardi 11 mars 2025, à Abidjan-Plateau, au cours de la conférence de presse hebdomadaire "Tout Savoir Sur" du CICG. Les 12

domaines de priorité engagent les pays à : lutter contre la pauvreté croissante des femmes, favoriser l égal accès à l'éducation et la formation, favoriser l'égal accès aux soins et aux services sanitaires, lutter contre la violence à l'égard des femmes, combattre les effets des conflits armés sur les femmes. promouvoir l'autonomisation économique de la femme, encourager le partage du pouvoir et la prise de décision, soutenir les mécanismes de promotion de la femme, assurer le respect des droits fondamentaux des femmes et remédier à la carence de la promotion et la protection de ces droits, et enfin lutter contre la discrimination des femmes dans les médias. (Source : CICG)



#### LA FRANCE ET LA CÔTE D'IVOIRE "MAIN DANS LA MAIN" POUR SÉCURISER LE **GOLFE DE GUINÉE (AMIRAL FRANÇAIS)**

La France et la Côte d'Ivoire sont "main dans la main" pour sécuriser le golfe de Guinée, a déclaré, lundi 11 mars 2025, le commandant de la zone maritime atlantique pour les forces françaises, lors du passage à Abidjan du porte-hélicoptères français Mistral. "La Côte d'Ivoire fait partie de nos partenaires privilégiés", a déclaré à l'AFP le vice-amiral d'escadre Jean-François Quérat. "D'un point de vue opérationnel, on est main dans la main pour relever les défis du golfe de Guinée ensemble, notamment la lutte contre la pêche illégale, la surpêche, la piraterie et le terrorisme", a-t-il ajouté. Le porte-hélicoptères amphibie Mistral et la frégate Surcouf de type la Fayette ont accosté dimanche à Abidjan, dans le cadre de la mission "Jeanne d ´Arc 2025". Son but est de former les élèves-officiers marins français, de permettre à la France d'assurer sa présence dans plusieurs zones d'intérêt et d'entretenir ses partenariats stratégiques.

#### AGENCE DE PRESSE

Société ()



#### LANCEMENT DES JOURNÉES DE LA FRANCOPHONIE 2025 SOUS LE THÈME « JE M'ÉDUQUE, DONC J'AGIS »

La Commission nationale de la Francophonie (CNF) a annoncé, mardi 11 mars 2025, à Abidjan-Cocody, lors d'une conférence presse, le lancement des Journées de la Francophonie (JF) en Côte d'Ivoire, qui se dérouleront, du 11 mars au 3 avril 2025, sous le thème « Je m'éduque, donc j'agis ». Ces journées visent à promouvoir la langue française et les valeurs de la Francophonie à travers diverses activités impliquant plus de 2 000 participants issus des institutions, universités, startups, médias et de la société civile. Selon la secrétaire générale de la CNF, Bernise N'Guessan, ce thème « Je m'éduque, donc j'agis », met en avant l'importance de l'éducation comme moteur d'actions positives, notamment pour la jeunesse.



## Restez connectés à l'actualité du gouvernement

en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.officiel



@gouvci



@gouvci.officiel



gouvcivideo





+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficiel







Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG). Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

# SOLIDAIRE

www.gouv.ci 101

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale